Página: 1, 7



Agreden en plaza pública de Celaya a morenista

## Arranca Gto. violento; asesinan a candidata

Inicia campaña y, tras presentar plan de seguridad, la matan en mitin

REFORMA / STAFF

En pleno arranque de campañas locales, Gisela Gaytán Gutiérrez, candidata de Morena a la Alcaldía de Celaya, fue asesinada a balazos en la comunidad de San Miguel Octopan.

Gaytán caminaba rodeada de seguidores, niños y mujeres cuando, alrededor de las 18:00 horas, al lado del Jardín Principal, en la localidad ubicada a 10 kilómetros de la cabecera municipal, fue atacada con al menos seis disparos, lo cual también provocó lesiones en otras tres personas, y que la multitud gritara y saliera corriendo de la zona.

En el momento del ataque, militares se retiraron del lugar, según videos de cámaras de seguridad.

Horas antes del ataque, la morenista, quien había recorrido el Mercado Morelos, criticó la violencia que ha dejado cientos de asesinatos en Celaya durante este año, entre ellos más de una decena de policías locales ejecutados. En 2023, cimbraron al municipio un coche bomba, desapariciones y el crimen de seis universitarios.

"En Celaya nos han arrebatado la paz, es por ello que nos esforzaremos en trabajar con una Secretaría de Seguridad Ciudadana que recupere la esencia de la prevención, también somos conscientes que necesitamos elementos remunerados con dignidad, no sólo económica, sino también en sus prestaciones", expresó en conferencia de prensa, arropada por su equipo.

Celaya, junto con otros 15 municipios considerados como focos rojos en el País, incrementó sus homicidios de 2023 a 2024, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal.

"No quedará impune el cobarde ataque que le ha arrebatado la vida a la candidata Bertha Gisela Gaytán en Celaya, mi más sentido pésame a los suyos. Con toda firmeza condeno este acto inhumano y reitero todo mi compromiso para que el estado coordine los esfuerzos de todos los niveles de Gobierno en los procesos electora-

les y así, quienes participen en ellos tengan la protección que sea necesaria", expresó el Gobernador panista Diego Sinhue Rodríguez.

"Estoy muy triste y consternado, pero también muy preocupado por el estado fallido en el que vivimos. Responsabilizo a Diego Sinhue de este asesinato, porque la primera obligación de un Gobernador es garantizar la seguridad de sus gobernados", reclamó el ex titular de Profeco y candidato por Morena al Senado, Ricardo Sheffield.



Página: 1, 7



Responsabilizan por crimen a Gobernador panista

## Condenan en Morena asesinato de Gaytán

Exige Delgado ir por culpables y frenar violencia en Guanajuato

REFORMA / STAFE

El asesinato de Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, encendió nuevamente el reclamo de sus correligionarios por la inseguridad que, acusaron, ha provocado que Guanajuato sea un "estado fallido".

Minutos después del homicidio en la comunidad de San Miguel Octopan, Alma Alcaraz, candidata del partido a la gubernatura, acusó que el crimen se suma a un ambiente de violencia e injusticia en la entidad gobernada por el PAN.

"Es algo que nos tiene enojados, conmocionados, de luto, vamos a suspender actividades de campaña, y queda demostrado por desgracia en sangre propia, de gente de Morena, una vez más, que tenemos un estado fallido, y que este estado tiene que tener un cambio, y que de ninguna manera pueden continuar en el cargo quienes tienen manchadas las manos de sangre", dijo en Silao.

"Que no les ha importado absolutamente nada, estamos en un estado que le ha fallado al pueblo, que ha fracasado y que en estos momentos no tenemos palabras para el dolor que sentimos de haber perdido a una persona más de Morena".

A su crítica se sumó el candidato al Senado, Ricardo Sheffield, quien responsabilizó del crimen al mandatario estatal, Diego Sinhue Rodríguez.

"Estoy muy triste y consternado, pero también muy preocupado por el estado fallido en el que vivimos. Responsabilizo a @diegosinhue de este asesinato, porque la primera obligación de un Gobernador es garantizar la seguridad de sus gobernados", publicó.

Mario Delgado, dirigente de Morena, exigió a la Fiscalía estatal detener a los responsables del ataque, ocurrido cerca de las 18:00 horas, justo cuando la candidata realizaba un recorrido rodeada de simpatizantes.

"Es necesario parar la ola de violencia que azota a las y los guanajuatenses desde hace años, y que hoy apagó la llama de una mujer extraordinaria que soñaba con escribir 'un nuevo capítulo con todas y todos los Celayenses unidos por un futuro meior". indicó.







Página: 1, 7



El Gobernador aseguró que ordenó la atención inmediata del caso para obtener justicia en el crimen.

"No quedará impune el cobarde ataque que le ha



IATO DIDATA

arrebatado la vida a la candidata Bertha Gisela Gaytán en Celaya, mi más sentido pésame a los suyos. Con toda firmeza condeno este acto inhumano y reitero todo mi compromiso para que el

estado coordine los esfuerzos de todos los niveles de gobierno en los procesos electorales y así, quienes participen en ellos tengan la protección que sea necesaria", dijo.

La candidata del PAN-PRI-PRD a la gubernatura, Libia Denisse García, también suspendió sus actividades de campaña de este martes en señal de luto.

Y aunque la propia candidata asesinada aseguró que había solicitado seguridad a autoridades locales a través del jurídico de Morena, un reporte de la Mesa de Paz estatal reseña que Adriana Guzmán, líder estatal del partido, no había pedido aún protección o recibido amenazas de alguna índole.



Unas horas antes de su asesinato, Gisela Gaytán hizo un recorrido por el Mercado Morelos de Celaya.





145 cm<sup>2</sup>

Página: 4

1/1

## Candidatas cancelan sus actividades de campaña

Por Y. Bonilla y C. Arellano

EL ASESINATO de la candidata a presidenta municipal de Celaya, Guanajuato, Gisela Gaytán, generó diversas reacciones en la clase política, incluidas las tres abanderadas a la gubernatura de dicha entidad, quienes cancelaron sus actividades, así como de los partidos políticos nacionales, entre los cuales, los de oposición llamaron a una reunión urgente en la Cámara de Diputados para tratar el tema.

La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia a la gubernatura de dicha entidad, Alma Alcaráz, compartió en redes sociales: "Estoy consternada, enojada, triste y de luto. Por ahora no voy a dar más declaraciones por respeto a la irreparable pérdida de mi compañera".

Libia Denisse García, aspirante a gobernadora de la coliación Fuerza y Corazón por Guanajuato, escribió en sus redes sociales: "Pido la pronta respuesta de las autoridades para esclarecer este hecho que nos duele profundamente".

La misma decisión tomó la abanderada de Movimiento Ciudadano, Yulma Rocha, quien subrayó que el asesinato

ocurrió a menos de 48 horas de haber iniciado campaña: "Tragedia que, junto con los incidentes de violencia que vivieron ayer (domingo) nuestros compañeros/ as de MC en Cortazar, son un reflejo de la inseguridad y violencia que viven diario las y los guanajuatenses y que hoy lamentablemente trastoca el proceso electoral".

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, anunció que solicitará una reunión urgente del grupo de trabajo que se conformó para vigilar la seguridad en los comicios, derivado del asesinato de la abanderada guinda: "Mañana el gobierno y #Morena dirán que se trata de un hecho aislado. La misma cantaleta de siempre. El crimen organizado ya es un factor en las elecciones".

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, exigió a las autoridades en Gua-

> najuato dar con los responsables del atentado que cobró la vida de su candidata.

> "Exigimos a la Fiscalía de #Guanajuato que se detenga a los responsables y se haga justicia. Es necesario parar la ola de violencia que azota a las y los guanajuatenses desde hace años, y que apagó la llama de una mujer extraordinaria", dijo.

DESDE DICIEM-BRE del año pasado hasta abril de este, un total de 24 candidatos han sido asesinados en distintos estados de la República.

Eltip

